

**FVMP**Federació Valenciana
de Municipis i Províncies

DECLARACIÓ INSTITUCIONAL DANA 2024

La tarde y noche del 29 de octubre, un terrible temporal de lluvia torrencial, viento y una sucesión de tormentas originadas por la DANA arrasó numerosos municipios de la Comunidad Valenciana. Particularmente fue devastadora en diferentes municipios de la provincia de València.

Los servicios de Protección Civil y Emergencias, las Fuerzas Armadas, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, organizaciones no gubernamentales, Policías Locales y las administraciones más próximas a la ciudadanía se movilizaron evitando una desgracia todavía mayor. Los ayuntamientos, las diputaciones provinciales, los gobiernos autonómicos y el Gobierno de España se pusieron a disposición atendiendo, secundando y volcándose en situaciones dramáticas, así como en la busca de las personas desaparecidas.

En estos momentos, las cifras oficiales que deja el paso de la DANA por las comarcas valencianas y su gestión son: la pérdida de 221 vidas (del total de 229 personas muertas, con 7 víctimas mortales en Castilla-La Mancha y 1 en Andalucía), 5 personas desaparecidas, más de 370.000 trabajadores y trabajadoras afectadas -68.000 de los cuales son autónomos-, 62.000 empresas, cerca de 80.000 casas afectadas y alrededor de 100.000 vehículos perdidos. Además de los daños en infraestructuras como por ejemplo centros educativos, polideportivos, ayuntamientos y otros espacios públicos, carreteras, etcétera. En concreto, y en términos económicos, la Generalitat Valenciana ha cuantificado en 12.000 millones de euros los daños ocasionados en los sectores industriales y los centros educativos.





FVMP

Federació Valenciana
de Municipis i Províncies

Los municipios afectados directamente son 75 en las comarcas de València, así como algunas poblaciones de las comarcas del Alt y Baix Maestrat que han sufrido importantes daños materiales. A esto hay que sumar la afectación indirecta. En al menos 32 municipios de estos, los daños causados son considerados como severos, dadas las pérdidas humanas y materiales, y también la afectación a la actividad local, las infraestructuras y los servicios.

Desde la FVMP instamos a toda la ciudadanía y a las administraciones a continuar contribuyendo a intentar conseguir, lo más rápido posible, la normalidad en los municipios afectados y a mantener la solidaridad el tiempo que sea necesario.

Mediante esta declaración institucional de la Junta de Portavoces, se quiere mostrar nuestro total apoyo a los ayuntamientos y diputaciones para que puedan ayudar directamente a los vecinos y vecinas. La ayuda sigue y continuará prestándose de la forma más ágil e inmediata. El compromiso de la FVMP es continuar junto a los municipios hasta que esta situación se restablezca y se vuelva a la normalidad en cada uno de los municipios afectados. Acompañar en el proceso de reconstrucción es nuestra obligación con las entidades locales.

Por todo esto, la Junta de Portavoces de la FVMP:

1. Traslada su solidaridad a los familiares de las víctimas y personas desaparecidas, así como a cuantos han perdido su casa o se han visto obligados a abandonar sus hogares.
2. Pide la máxima implicación de todas las administraciones en la respuesta a la situación de emergencia y a la necesaria reconstrucción y comparte la predisposición y apoyo necesarios a la hora de favorecer e implementar todas aquellas declaraciones y planes de ayuda que





FVMP

Federació Valenciana
de Municipis i Províncies

- establezcan tanto la Generalitat Valenciana como el Gobierno de España.
3. Valora el trabajo insustituible de los servicios de Protección Civil y Emergencias, las Fuerzas Armadas, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, los cuerpos de Policía Local, las organizaciones no gubernamentales, los profesionales sanitarios, los medios de comunicación y a todos aquellos que, de manera altruista, han contribuido a aminorar los efectos de esta catástrofe natural.
 4. La FVMP pone a disposición de ayuntamientos y de afectados todos sus medios para facilitar la llegada de ayudas y/o subvenciones y trabajar de manera conjunta en las tareas de reconstrucción.
 5. A la espera de conocer la magnitud total de los temporales, se solidariza con quienes, en otras comunidades autónomas de España, han sufrido las consecuencias de la DANA, donde también se ha lamentado la pérdida de vidas humanas y se han producido daños importantes de carácter material.

